
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2017/00008            DEL  02/03/2017 

 

OGGETTO :    DELIBERAZIONE DI G.C.N.73 DEL 15/02/2017.ESAME ED 

APPROVAZIONE DELLO SCHEMA DI NOTA DI AGGIORNAMENTO AL DUP 

2017/2019 E DELLO SCHEMA DI BILANCIO DI PREVISIONE 2017-2019:PARERE 

 

L’anno duemiladiciasette il giorno 2 del mese di marzo, alle ore 12:30 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe NO  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola NO  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Angelo De Maria . 

 

Totale presenti: n. 8  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giuseppe Cassandra Nicola De Matteo  



 

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

 Il Presidente del Municipio 5 Palese- Santo Spirito- Catino-San Pio, Avv. 

Giovanni Moretti riferisce: 

     La Ripartizione Ragioneria Generale Settore Bilancio e AA.GG. con nota prot.n.39267  

del 16/02/2017 ha comunicato che con deliberazione di G.C. n.73 del 15/02/2017, 

immediatamente esecutiva,  è stato approvato lo Schema di Nota di aggiornamento al DUP 

2017-2019 e lo Schema di Bilancio 2017/2019 con relativi allegati.  

 

      Nel contempo ha richiesto espressione parere in ossequio all’art.55  del Regolamento 

istitutivi dei Municipi nel termine ridotto di dieci giorni, al fine di assicurare la definitiva 

approvazione del Bilancio di Previsione 2017/2019 nei termini di legge. 

    La suddetta deliberazione è stata sottoposta al vaglio della  2^ commissione 

Permanente “AA.GG.-LL.PP.WELFARE” per l'espressione  del  relativo parere.  

Il Presidente fa presente all'assemblea che da parte dei consiglieri, Di Siena, 

Lomoro, Romano, de Stasio, Moretti, Di Lauro, Noviello è pervenuta una 

proposta di emendamento al Piano Triennale delle OO.PP. 2017/2019 (allegata 

al presente provvedimento) 

Dopo ampio dibattito sull'argomento, la proposta di emendamento viene 

approvata con n. 7 voti favorevoli (Di Siena, Lomoro, Romano, de Stasio, 

Moretti, Di Lauro, Noviello) e n.2 voti contrari (Sasanelli, Ranieri) 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

VISTA la nota  prot. n.39267 del 16/02/2017; 

VISTO l’artt.55 del vigente Reg.to sul Decentramento Amministrativo Istitutivi dei 

Municipi;  

VISTO l'emendamento approvato, il quale diventa parte integrante del presente 

provvedimento; 

Con n.7 voti favorevoli (Di Siena, Lomoro, Romano, de Stasio, Moretti, Di Lauro, 
Noviello) 
Con n.2 voti contrari (Ranieri – Sasanelli) 
 

 

 

 



 

 
 

DELIBERA 

 

1. ESPRIMERE parere favorevole allo schema di Bilancio di Previsione 2017-2019, 
con allegati DUP 2017-2019 con relativi allegati, subordinato alle osservazioni 
allegate al presente provvedimento. 

 
 
 

2. TRASMETTERE il presente provvedimento alla Ripartizione Ragioneria Generale 
per gli ulteriori adempimenti. 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 
 
 

Con n .7  vot i  favorevo l i (More t t i ,D i  S iena ,Nov ie l lo ,Romano,D i  Lauro ,De Stas io ,Lomoro)  espress i  
per  a lza ta  d i  mano su  n .9  cons ig l ie r i  p resent i  e  votant i .  
n .2  vot i  as tenut i  (Ran ier i ,Sasane l l i )  
 

 
 

DELIBERA 
 
 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 
 
 

 

 



 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Angelo De Maria) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Direttore  

Buongiorno, iniziamo questo Consiglio alle ore 12.30, faccio 

l’appello.  

- Si procede all'appello nominale - 

Sono presenti nove e assenti due. Passo la parola al 

presidente. 

 

Presidente 

Grazie direttore. Oggi esaminiamo l’unico punto all'ordine 

del giorno, molto importante per noi, è la deliberazione 

riguardante l’approvazione dello schema di bilancio 

previsionale 2017/2019. Passo la parola al presidente di 

commissione Noviello per l’illustrazione della proposta. 

Chiedo scusa, informo che è pervenuto un emendamento a 

seguito del parere della seconda commissione permanente ai 

lavori pubblici, è pervenuto un emendamento che vado ad 

illustrare. Dopo aver espresso parere favorevole allo schema 

di bilancio di previsione 2017/19 la seconda commissione 

propone al Consiglio del municipio di emendarlo con le 

seguenti prescrizioni: “approvazione dello schema di 

bilancio con le osservazioni indicate dalla seconda 

commissione permanente e dal presidente del V municipio al 

piano triennale delle opere pubbliche 2017/19, giusto 

elaborato che si allega”, infatti è allegato un elaborato 

dove sono illustrate le osservazioni e le proposte della 

commissione consiliare.  

Inserire come priorità assoluta del V municipio la 

realizzazione di un progetto preliminare, o in alternativa 

di uno studio di fattibilità, per la riqualificazione 

dell’intero lungomare di Palese-Santo Spirito in continuità 

con i progetti di riqualificazione della costa cittadina che 

il Comune sta elaborando. Disporre l’utilizzo dei fondi già 

disponibili dei mutui non movimentati, così come richiesto 

con delibera municipale n. 2015/78 del 23.12.2015, per il 

finanziamento della progettazione e la realizzazione dei 

primi interventi di riqualificazione. Questa proposta è 

firmata dai componenti della commissione consiliare e da 

tutta la maggioranza di Centrosinistra, e dal sottoscritto. 

Chiedo scusa, dai componenti della maggioranza della 

commissione consiliare, quindi… Questa è sottoscritta dal 

presidente, da Romano, Lomoro, Disiena, Noviello, De Stasio. 

Quindi passiamo all’illustrazione, se sarà da voi condivisa 

la potete sottoscrivere, altrimenti no. Passiamo all’esame 

della proposta da parte del presidente della commissione 

Noviello.  

 

Consigliera Noviello 

Come ogni anno come commissione, come voi sapete, cerchiamo 

di aggiungere delle proposte, di emendare quello che è lo 
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schema del programma degli investimenti delle opere 

pubbliche. Diciamo che i più importanti interventi sono 

sicuramente quelli che ci saranno, appunto verranno 

effettuati sul nostro lungomare partendo dal porticciolo di 

Palese in poi. Per la prima volta dopo diciamo un lavoro di 

commissione che puntualmente ogni anno dal nostro 

insediamento abbiamo fatto, ovvero l’unificazione delle 

varie voci che erano presenti sui vari programmi triennali 

delle opere pubbliche, quest’anno posso dire con grande 

piacere di trovare tutte queste voci unificate in una sola e 

dignitosamente, come tutta la città di Bari, viene nominata 

“rifacimento del water front”, con un importo pari a cinque 

milioni. Questo appunto per ricollegarmi all’emendamento. 

Oltre questo abbiamo apportato delle osservazioni che hanno 

ad oggetto niente di più e niente di meno delibere già 

approvate nella sede del Consiglio di questo municipio, ed 

essendo appunto opere che richiedono finanziamenti di 

progettazione, vanno appunto inserite in questo programma 

delle opere pubbliche, quindi così come anche la 

progettazione, come l'emendamento del lungomare, dei nostri 

mutui accesi e non movimentati.  

Oltre questo tra le più importanti modifiche abbiamo per 

esempio inserito il finanziamento della progettazione nonché 

conseguente realizzazione di piazza Magrini, la presenza 

anche di quello che è il rifacimento del giardinetto della 

scuola Duca d’Aosta, che risulta appunto tutto questo 

percorso in continuità con la delibera approvata per la 

riqualificazione di corso Vittorio Emanuele. 

Oltre questo, abbiamo anche inserito e apportato modifiche 

per quanto riguarda l’individuazione delle aree parcheggio, 

perché poi sostanzialmente parliamo di pedonalizzazione tra 

il lungomare di Santo Spirito, corso Vittorio Emanuele, con 

propedeuticità appunto con quelle che sono le aree a 

parcheggio per creare meno disagio possibile.  

Oltre questo, abbiamo per esempio inserito un’altra nostra 

delibera della riqualificazione di un’area a verde in via 

Minervino da poter riqualificare e attrezzare. Io penso che  

comunque tutti i consiglieri, o credo almeno la maggioranza, 

abbiano preso visione delle modifiche che abbiamo fatto in 

commissione alla presenza del presidente Moretti e io spero 

che comunque questo schema con questo impegno, ma 

soprattutto con programmazione di opere a breve termine, io 

auspico venga votato all'unanimità per un senso appunto di 

responsabilità di tutto il municipio, perché comunque non 

possiamo più trovare semplici voci a programma di alcune 

cose che poi sostanzialmente sono decenni che vengono 

inseriti nel programma prima della ex circoscrizione e 

adesso del municipio. 
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Presidente 

Grazie consigliera. Ci sono degli interventi? Consigliere 

Ranieri prego. 

 

Consigliere Ranieri 

È il caso di dire che purtroppo, come la collega Noviello 

dice, ritroviamo sempre le stesse voci da anni e nessuna 

novità. Ancora una volta dobbiamo presentare degli 

emendamenti al bilancio comunale che non tiene in alcuna 

considerazione le voci di questo municipio, anche le voci 

che sono arrivate attraverso il procedimento condiviso con 

la consulta dei cittadini, c’è la necessità di imporre degli 

emendamenti, che poi non sono neanche possibili gli 

emendamenti ma sono delle osservazioni che arrivano anche 

tardive e quindi si perderanno nel vuoto, perché le 

procedure dovrebbero essere correttamente completate credo 

attorno ad aprile-maggio per formalizzare delle proposte da 

fare inserire nel bilancio triennale di previsione. 

Detto questo, il mio è un consiglio totalmente opposto a 

quello della consigliera, dovremmo votare tutti quanti per 

una volta contrariamente a questo bilancio, anche perché non 

stiamo votando nulla, stiamo votando un bilancio che è 

identico a quello dell’anno passato, basta, non c’è nulla in 

questo bilancio, e sapete perfettamente che sia io, e mi 

permetto di parlare anche a nome del consigliere Sasanelli, 

siamo sempre favorevoli a tutte le proposte, in commissione 

abbiamo sempre lavorato all’unisono senza cavalli in prima 

fila o in ultima fila. È chiaro che come opposizione 

voteremo sfavorevolmente al bilancio per le motivazioni che 

ho appena enucleato, ma per un senso di maggiore 

responsabilità, perché questo è l’unico segnale che può 

arrivare all'amministrazione centrale posto che il vostro PD 

assolutamente disomogeneo fra maggioranza e opposizione a sé 

stante in questo municipio si fa sentire ben poco a Bari in 

quanto nessuna novità è intervenuta in questo bilancio, 

nessuna opera pubblica è prevista salvo piazza San Francesco 

a Santo Spirito, unica opera che può vantare questa nostra 

amministrazione in questi due anni e mezzo, e non provengono 

neanche dalle nostre finanze, e nessuna novità è prevista né 

sicuramente a termine mandato noi vedremo, chiaramente. 

I buoni propositi dei vostri emendamenti sono chiaramente 

anche per noi condivisibili, ma è il metodo che non è 

condivisibile, non funziona e non funzionerà. Quindi 

invitiamo unanimemente il voto contrario a questo bilancio. 

 

Presidente 

Grazie consigliere. La parola al vicepresidente De Stasio. 

 



Municipio 5 Palese-Santo Spirito-Catino-San Pio   seduta consiliare 02 marzo 2017 

 

 
 
Emme Effe Elettronica srl –Bari  Pagina 5 
 

 

 

Consigliere De Stasio 

Io vorrei fare alcune osservazioni tanto per chiarire perché 

vengono fatti questi emendamenti. A prescindere che è un 

lavoro che stiamo facendo da circa tre anni e il consigliere 

Ranieri lo sa bene perché sta nella stessa commissione, 

quindi sono tre anni che noi ci spulciamo in maniera molto 

puntuale e precisa il programma delle opere pubbliche, 

perché poi alla fine il risultato si vede dopo che uno ha 

seminato e la semina attualmente ancora è in fase di 

costruzione. Allora cosa voglio dire con questo? Quest’anno 

per la prima volta, lo dico per metterlo in evidenza, nel 

piano triennale delle opere pubbliche sono stati messi 

cinque milioni di euro, che fino all’anno scorso non c’erano 

da nessuna parte, per il water front di Palese-Santo 

Spirito, sicuramente stiamo parlando di un importo 

importante perché stiamo parlando di cinque milioni di euro, 

e stiamo parlando anche di un impegno che ha preso il 

Sindaco davanti alla cittadinanza, e precisamente alla Fiera 

del Levante, dove lui si è esposto, quindi diciamo tutto 

questo pessimismo io non lo vedrei. 

Chiaramente sono d’accordo con lei che dobbiamo tallonare, 

verificare, essere sempre sul pezzo perché altrimenti voglio 

dire veniamo sorpassati da altri. Però delle nuove voci, 

come prima ha detto la presidente della commissione 

Noviello, tipo la riqualificazione di piazza Magrini, che è 

da una vita che non si fa quella piazza che ormai è tutta 

rotta e obsoleta, come ad esempio il giardinetto di via Duca 

d’Aosta, dove non esistevano sui piani triennali degli anni 

precedenti e quest’anno sono stati messi sullo schema dello 

stesso piano triennale. Quindi dico le nostre istanze, parlo 

delle nostre, non di quelle della maggioranza, le nostre 

istanze perché le istanze vengono da tutti i consiglieri di 

Centrodestra e di Centrosinistra, sono state in parte 

ascoltate. È chiaro che noi vorremmo sempre di più per il 

nostro territorio però ove possibile, noi abbiamo fatto una 

delibera che ci ha messo in discussione con i commercianti 

per quanto riguarda la riqualificazione di corso Vittorio 

Emanuele, che è legata – lo abbiamo detto più volte, lo 

abbiamo scritto anche in delibera – che è legata 

all’esproprio di un pezzo di terra che è adiacente al 

lascito Garofalo, e quello dovrebbe essere il prossimo 

obiettivo per poter raggiungere, per poter migliorare la 

qualità della vita a tutti, perché quando si riqualifica 

un’area si migliora la vita di tutti i cittadini. 

Quindi quello che dobbiamo portare avanti noi è il bene 

comune, quindi il bene di tutti i cittadini, non di alcuni, 

anche a discapito, può darsi che in alcune delibere si va a 
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discapito di qualche cittadino ma sicuramente si va a 

favorire la maggioranza della cittadinanza. 

Quindi io dico invece l’esatto contrario di quello che ha 

detto il consigliere Ranieri, noi dobbiamo votare e votare 

all'unanimità un piano che poi alla fine ha visto 

raccogliere le nostre istanze, certamente nella vita si può 

sempre migliorare e noi speriamo che fino alla fine del 

mandato le proposte che abbiamo fatto e le istanze che 

abbiamo fatto all'amministrazione centrale vengano accolte. 

 

Presidente 

Grazie consigliere. Ci sono altri interventi? Poi facciamo 

il giro delle repliche. Sasanelli prego. 

 

Consigliere Sasanelli 

Praticamente a noi già sono spariti 230 mila euro per quanto 

riguarda la pista ciclabile sul lungomare di Santo Spirito. 

Poi io voglio capire il piano triennale delle opere 

pubbliche del 2013-2014, dove stavano inseriti 700 mila euro 

per il parco di via Nicolas Green, oggi sono due anni che 

non li vedo nemmeno sulle opere pubbliche di questo piano 

triennale. Abbiamo fatto già uno scempio a piazza Eleonora, 

adesso andremo a mettere altri soldi, io questo chiedo a 

voi, secondo me questo è proprio da bocciare, questo piano 

triennale. 

 

 

Presidente 

Grazie consigliere. Ci sono altri interventi? La replica del 

consigliere Ranieri, prego. 

 

Consigliere Ranieri 

Al netto delle considerazioni del consigliere Sasanelli, che 

chiaramente io non posso che condividere e sulle quali poi 

usciremo sulla stampa, perché l’assenza dei fondi 

relativamente ad un progetto già esecutivo, finanziato, 

l’unico esistente sul territorio per la pista ciclabile, la 

famosa pista ciclabile di Santo Spirito, meriterà 

un’attenzione tutta particolare. In questo municipio abbiamo 

visto pochi giorni fa una cosa eclatante, abbiamo votato 

all'unanimità salvo due astenuti, il consigliere Cassandra e 

credo Lomoro, un progettino su corso Vittorio Emanuele, 

posti auto e poi riqualificazione. Assembramento di 

commercianti, capeggiati da un paio di persone, chiediamo 

scusa perché non c’è stato il confronto. Bah, questa cosa è 

singolare. Cinque milioni di euro per il lungomare, non di 

Palese, dell’intera città, su un progetto… 

(intervento fuori microfono non udibile) 
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Chiedo scusa, chiedo venia, cinque milioni di euro per un 

progetto presentato alla Fiera del Levante dal Sindaco sul 

quale noi non siamo stati ascoltati, perché tutto quello che 

verrà portato a progettazione è stato già individuato da 

Bari, cattivo o buono che sia non credo che il Sindaco ci 

abbia chiesto scusa perché non ci siamo confrontati con lui, 

noi non abbiamo dato nessuna linea indicativa su quello che 

riteniamo giusto, corretto, equilibrato per il nostro 

lungomare, che è il nostro carattere saliente, è il nostro 

punto di forza, hanno deciso da Bari, non so chi, quello che 

sarà il nostro futuro, la piazzola, la fontanina, la pista 

ciclabile, sì forse è tutto bello ma noi quando ci diciamo 

quello che vogliamo e quello che vediamo? I commercianti di 

Santo Spirito che subiranno, subiranno questo intervento, 

che faranno, verranno a lamentarsi qui? Gli chiederemo 

scusa? O il Sindaco deve chiedere scusa a noi perché non ci 

ha convocato? Io sono propositivo come voi, ma la vogliamo 

dire questa cosa? Qua cambierà tutto e noi non abbiamo detto 

niente, perché è bugia che siamo stati ascoltati, non siamo 

stati ascoltati in nulla perché il lungomare va rifatto, lo 

sanno cani e porci. Ma tutte le indicazioni in commissione, 

portate in Consiglio, sulle quali abbiamo parlato, non è 

stata accolta neanche una, perché sono previste cose 

totalmente diverse sulle quali io vi invito anche con la 

commissione speciale al turismo ad essere attenti. 

Quindi continuiamo ancora a sostenere che questo bilancio, 

come segno di rispetto verso la nostra collettività, vada 

respinto. 

 

Presidente 

Consigliere io trovo comunque doveroso, per educazione e per 

rispetto ai concittadini, aver chiesto scusa perché 

effettivamente non c’è stato il confronto e lo trovo anche 

giusto, quindi penso di non aver sbagliato in ordine a 

questo. Per la progettazione dei cinque milioni, ovviamente 

noi non abbiamo visto nulla, concordo, condivido, ma noi 

avremo … Io non so nulla, nessuno di noi sa nulla, abbiamo… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Il Sindaco sa molto bene, e lo sanno tutti, poi ci sarà 

anche modo da parte della presidente della commissione e da 

parte di tutti noi, la necessità di esaminare e di esprimere 

la nostra condivisione o la nostra contrarietà, lei lo sa ci 

siamo anche scontrati verbalmente in maniera sempre garbata 

sulla mia opposizione personale ad un’eventuale 

pedonalizzazione di Santo Spirito senza l’ipotesi di un 

parcheggio, e sono ancora contrario. Speriamo domani di non 

doverci scontrare, ma sono convinto di no perché è molto 

attento, ha compreso il Sindaco e di tutti i componenti 

della Giunta della necessità di prevedere un parcheggio per 
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una pedonalizzazione, e la necessità, il fatto di aver 

insieme agli altri componenti voluto sottolineare questo 

emendamento che abbiamo, lei si ricorda è la delibera che 

abbiamo votato tutti all'unanimità sullo studio di 

fattibilità che prevedesse.., perché dobbiamo far capire a 

Bari che il lungomare, il quinto municipio è unico e il 

lungomare è unico e interessa tutti quanti noi, e abbiamo 

detto prendete anche i soldini nostri, ci sono i soldini 

nostri, utilizzateli per la progettazione e per i primi 

interventi che servono. Se arrivano i cinque milioni io, ma 

sono convinto anche lei, saremo felicissimi, vedremo i 

progetti. Ora si parla sempre di studio di fattibilità, 

progetto preliminare, avremo la possibilità di vederli e di 

fare le nostre considerazioni, ed esprimere il nostro 

parere, anche la contrarietà, e in quel caso ci troveremo 

insieme su questa battaglia. Passo la parola alla presidente 

Noviello. 

 

Consigliera Noviello 

Una brevissima replica. Allora intanto a me dispiace 

moltissimo quando presto assolutamente molta attenzione 

quando gli altri parlano e, nel momento in cui stavo 

esaminando il programma triennale delle opere pubbliche un 

componente della mia commissione non stava ad ascoltare, tra 

l’altro è un lavoro che abbiamo fatto insieme, quindi me ne 

dispiaccio, però non fa niente. 

Così come diceva il presidente, noi abbiamo approvato una 

delibera municipale con uno studio di fattibilità in cui il 

municipio mette anche a disposizione quelli che sono i 

nostri pochi fondi. Io non penso che domani il Sindaco 

insieme a Confindustria, perché come tutti sappiamo questi 

finanziamenti non arriveranno solo dal Comune di Bari ma da 

Confindustria e anche altri enti, metterà a disposizione di 

questo municipio un progetto per l’approvazione. 

Ciò premesso, io sono veramente molto amareggiata perché è 

un lavoro che abbiamo fatto in maniera anche congiunta con 

il consigliere Ranieri, più e più volte, quello 

dell’unificazione delle voci a bilancio delle varie parti 

del lungomare, quindi sinceramente io vedo una voce che non 

dico che è sicura, però sostanzialmente  mi lascia 

soddisfatta perché vuol dire che alla fine il lavoro che 

abbiamo fatto in questi tre anni in commissione di 

unificazione di tutte le voci, di far sì che il lungomare 

diventi un lungomare unico dall’inizio di Palese fino alla 

fine di Santo Spirito, quasi Giovinazzo, e dall’inizio di 

Palese quasi San Girolamo, dovrebbe essere qualcosa che 

dovrebbe veramente spronarci ad anche impegnare i nostri 

rappresentanti seduti in Consiglio comunale nella città di 

Bari a portare a termine questo risultato, così come 
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moltissimi altri risultati, come quello per esempio di tutte 

le modifiche che abbiamo fatto al programma, che non sono 

altro che delibere approvate all'unanimità. 

 

Presidente 

La replica del consigliere De Stasio. 

 

Consigliere De Stasio 

La mia replica è breve e concisa, non vorrei, la dico questa 

cosa, non la volevo dire ma la dico, perché lei, consigliere 

Ranieri, insieme all’altro consigliere Sasanelli, votate il 

piano delle opere pubbliche triennale in maniera contraria 

solo perché siete in opposizione, non perché avete valutato 

bene le voci. Glielo dico questo con rammarico, perché io so 

della sua intelligenza, che il Sindaco che ha esposto, ha 

detto dalla Fiera del Levante che bisogna fare il water 

front su Palese-Santo Spirito, non ha definito il progetto, 

tanto è vero che il progetto è ancora in fase di 

elaborazione, è - il presidente prima lo ha detto in maniera 

cruda, io lo voglio addolcire – è chiaro che quel progetto 

prima che venga approvato debba passare dalle nostre mani, 

dalle nostre mani non sotto l’aspetto tecnico, ma sotto 

l’aspetto architettonico, perché io potrei solo fare 

l’osservazione di dire “la panchina, anziché metterla alle 

spalle del mare, metterla fronte mare”, però chiaramente 

tecnicamente io non sono capace di dare delle indicazioni. 

Io posso dire “mi piace questo marciapiede, utilizza questo 

colore di mattoni anziché un altro”, però voglio dire il 

progetto verrà sempre poi alla fine vagliato, quindi il 

Sindaco non sta facendo nessun atto di forza nei confronti 

di questo municipio. È chiaro che lo studio di fattibilità 

comporta una progettazione, che poi alla fine questo studio 

metterà a disposizione anche del V municipio e se ci sono 

delle correzioni da fare sotto l’aspetto architettonico non 

penso che il Sindaco si tiri indietro. Forse si potrebbe 

tirare indietro il progettista, perché i progettisti sono un 

po’ particolari quando loro fanno un certo tipo di lavoro, 

però voglio dire se dieci consiglieri la pensano alla stessa 

maniera, io penso che il progettista si debba adeguare. 

Detto questo, volevo precisarlo, perché non è che noi siamo 

stati estromessi dall’essere considerati, siamo stati 

estromessi sotto la parte tecnica, sotto la parte 

architettonica sicuramente questo progetto passerà da questo 

municipio, non so se in forma ufficiale o ufficiosa, 

comunque verrà visionato da tutti perché alla fine noi siamo 

quelli che rappresentiamo il territorio e quindi dobbiamo 

dire anche una parola sotto l’aspetto della bellezza in se 

stessa. 
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Per quanto riguarda, dopo cosa ha detto lei? Un’altra cosa, 

ora mi sfugge. Non ricordo, chiudo così. 

 

Presidente 

Grazie vicepresidente. Ci sono altri interventi? Romano 

prego. 

 

 

Consigliere Romano 

Allora volevo dire una cosa a tutti noi, io so e anche per 

certo che comunque questo tempo, questi anni comunque hanno 

poi portato la sorpresa di questi cinque milioni, che quindi 

da Bari stanno esprimendo anche non proprio indicativamente 

ma un’idea, perché è da tanto tempo che loro, gli addetti ai 

lavori per quanto riguarda questo progetto hanno già 

assunto, hanno accolto quanto noi ogni qualvolta e come la 

commissione ai lavori pubblici, o il consiglieri 

individualmente che va, chiede, quindi loro tutta la 

problematica del nostro territorio comunque la stanno 

sperimentando, la conoscono, quindi poi arriverà il momento 

quando sarà fattibile la situazione che certamente saremo 

convocati per conoscere ancora meglio, per approfondire, 

però sotto un punto di vista diciamo di quelle che sono le 

esigenze, i servizi che servono, loro hanno assunto e 

accolto tutto quello che noi ci diciamo giorno per giorno, o 

il V municipio esprime, quindi il problema non è proprio 

questo, il problema è magari di spingere nell’urgenza, 

quanto prima di poter far cominciare i lavori, che ci 

convochino per leggere quello che fanno e quindi per dare 

anche noi, esprimere una nostra considerazione su tutto 

questo. Quindi vorrà dire che al momento, per quella che è 

la situazione, possiamo ritenerci soddisfatti, però 

facciamola partire e poi saremo anche noi protagonisti. 

  

Presidente 

Grazie consigliere. Se sono terminati gli interventi 

passiamo alla votazione, chi è favorevole alla proposta di 

delibera… Chiedo scusa, votiamo l'emendamento così come 

illustrato, chi è favorevole all’emendamento? Di Lauro, Di 

Siena, Romano, Lomoro, Noviello, Moretti e De Stasio. 

Chi è contrario? Sasanelli e Ranieri. 

Votiamo adesso la delibera nel suo complesso, chi è 

favorevole alla delibera così come emendata? Sempre Di 

Lauro, Di Siena, Romano, Lomoro, Noviello, Moretti e De 

Stasio. Chi è contrario? Sasanelli e Ranieri. 

Votiamo l'immediata esecutività? Gli stessi di prima, 

all'unanimità l’esecutività… La votazione di prima. 

Chi è contrario? Si astengono Ranieri e Sasanelli.  
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Sciogliamo la seduta, alle ore 13.00 si scioglie la seduta, 

è chiuso il Consiglio. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

16/03/2017 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 16/03/2017 

 Il Segretario verbalizzante 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 16/03/2017 al 30/03/2017. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 17/03/2017 

 Il Direttore di Municipio 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Angelo De Maria 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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